

Ricardo Roa, ¿el aportante?

El gerente de la campaña de Gustavo Petro a la presidencia figura en la lista de contribuyentes a la Colombia Humana.

N EL CATÁLOGO DE CONtribuciones a la campaña de la Colombia Humana a las elecciones legislativas y presidenciales de 2022, aparece el nombre de Ricardo Roa como uno de los financiadores de ese movimiento político para la contienda electoral.

Su nombre está registrado como el encargado de entregar 1.281.565.557 pesos al partido desde el que se lideró el proyecto político del Pacto Histórico para llegar al Poder Legislativo, justamente como antesala de las elecciones presidenciales en las que Gustavo Petro llegó a la Casa de Nariño.

Así quedó constatado en el reporte de ingresos y gastos de dicha contienda política, que fue entregado por esa colectividad al Consejo Nacional Electoral (CNE) dentro de la documentación de campaña que debía presentarse, por ley, en

la plataforma Cuentas Claras. Esto significa que Roa, quien era el gerente de la campaña Petro Presidente, quedó inscrito como aportante de una millonaria cifra que se utilizó para financiar esa aspiración.

Lo particular es que, cuando se revisan los reportes de propaganda electoral de la campaña de Gustavo Petro a la primera vuelta, aparece el registro de

Político Colombia Humana pagó exactamente ese mismo monto (1.281.565.557 pesos) por concepto de propaganda, una coincidencia particular si se tiene en cuenta que ese es el mismo rubro que aparece girado a nombre de Roa.

Incluso, cuando los magistrados del CNE revisaron los documentos para definir si le abrían una investigación oficial a la campaña de Petro, les causó particular interés que el gerente, es decir, Roa, apareciera como donante del movimiento político y que, además, ese mismo valor se repitiera en las cuentas de la campaña presidencial que él mismo administró.

De hecho, la contribución económica registrada a nombre de Roa, el actual presidente de Ecopetrol, aparece en la penúltima casilla de ese catálogo de aportes que llegaron al proyecto político que deió a Petro en la presidencia y al Pacto Histórico

como la fuerza mayoritaria del Congreso.

¿Aportó Roa dinero a la campaña de Petro? Su respuesta a SE-MANA fue que "no hay aportes ni donaciones de Ricardo Roa, ni a la Colombia Humana, ni a la campaña al Congreso de la República de ninguna naturaleza. Yo necesité un servicio de pauta con Google, que

> se contrató vía Colombia Humana, por lo que entró a la cuenta de la geren

cia de campaña como un compromiso por pagarle a la Colombia Humana. Posterior a ello, Colombia Humana me envió la cuenta de cobro correspondiente y soy titular de la cuenta de campaña". Es decir, según él, se trató de una transacción en su rol de gerente y no fue un aporte.

Roa asegura que se están confundiendo las contribuciones con un crédito para pagar en la plataforma de Google; no obstante, es su nombre el que aparece registrado como donante. "Esto era un crédito de un medio digital, y los medios digitales no hacen créditos a las personas naturales. Por esa razón se acudió al partido para que hiciera la transacción, por eso aparece el soporte en Cuentas Claras. Están tratando de mezclar una cuenta con cargo a la gerencia nacional de campaña, cuyo titular de la cuenta es Ricardo Roa. No es un aporte porque no hice aportes". El movimiento en cuestión aparece reportado como una contribución realizada a través de la plataforma de Google a nombre de Roa.

Dos dirigentes del Pacto Histórico le dijeron a SEMANA que ese movimiento se reportó a la Secretaría General del partido y que Roa habría cobrado esos 1.281.565.557 pesos con posterioridad.

Roa ha forjado una carrera profesional con elevados salarios que lo llevó a liderar el Grupo Energía Bogotá. En una entrevista reciente con este medio, afirmó que cuenta con un patrimonio cercano a los 6.000 millones de pesos, de los que, aseguró, debe 2.000 millones, y comentó que pagó 340 millones de pesos por concepto de declaración de renta en 2024.

Presidente de Ecopetrol

que el Mo-

vimiento